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別記様式（第３条関係） 

開催記録 

名 称 令和３年度第２回会津美里町男女共同参画推進審議会 

開催日時 令和３年７月 30 日（金）午前 10 時 00 分から午前 11 時 40 分まで 

開催場所 本庁舎 206 会議室 

出席者 

川島忠夫（会長）、塚原徳美（副会長）、長谷川祥子、秋本尚恵、櫻井知子、安

達和重、伊東穣、佐原明美，須田健志 ※欠席：髙山由佳 

事務局 鈴木課長、猪俣課長補佐、鈴木係長、平田主査、若林主査 

議 題 ・第４次男女共同参画推進まちづくり行動計画策定について 

資料の名称 ・資料１、資料２、資料３、資料４ 

記録方法 □全文記録 □発言者の発言内容ごとの要点記録 ■会議内容の要点記録 

内容 

１ 開  会（省略） 

２ 会長挨拶（川島忠夫会長、省略） 

３ 協  議（座長：川島会長） 

(１) 第４次男女共同参画推進まちづくり行動計画策定について 

   【説明者：政策財政課政策企画係若林】 

    事務局より基本目標Ⅰについて説明。 

    (会 長) 基本目標Ⅰについて委員の皆様から意見等ありますか。 

       (委 員) 施策の「教育の場における男女平等・人権尊重教育の推進」について、教育

機関へどのように働きかけるのか。 

(事務局) 施策内容に基づき、担当部署で取組を行います。 

(委 員) 「家事」、「育児」を負担する女性の割合が高いということだが、やりたくて

やっている人も含まれると思われる。家庭の事情による分野にどう行政が関

わっていくのか。また、高齢者の方が男女の役割分担意識が強いため、意識

改革が必要ではないか。 

(委 員) 高齢の方ほど、昔ながらの役割意識が強い。若者は、だいぶ男女の役割分担

意識は低くなっていると思う。 

(会 長) 家事を嫌だという人もいれば、好きだという人もいるはず。また、昔と今で

は学校での教育も変化してきているため、男女共同の意識も変化してきてい
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る。 

(事務局) 家庭の役割分担については、家庭の事情があるのはもちろんだが、行政とし

ては女性の社会進出を推進するため、一定の数値を把握する必要がある。委

員の意見を踏まえた上で事務局でまとめていきます。 

(委 員) 事業所について、お茶くみを女性が行う事業所の割合が高い結果となってい

るが、事業所の中で女性が発言しづらい環境となっているのか。 

(委 員) 男性からお茶出しをしろと言われるだけでなく、同じ職場の女性からお茶出

しをしろと言われることもある。 

(委 員) このことについては女性の意識改革も必要だと思う。また、育児休暇等の取

得について、休暇取得の推進だけでなく、休暇を取得したことでキャリアプ

ランに影響がないよう事業所側のサポート体制が必要だと思う。 

(事務局) チャレンジしたい女性をサポートできるような町にしたい。委員からの意見

を取組の参考にしたい。 

(会 長)  他に、意見等ございませんか。 

(委 員) なし。 

(会 長) それでは、基本目標Ⅰについては以上になります。 

 

事務局より基本目標Ⅱについて説明。 

(会 長) 基本目標Ⅱについて委員の皆様から意見等ありますか。 

(委 員) 大規模災害があった時の男女共同参画での取組をどこかに入れた方がよいの

ではないか。 

(事務局) 町の防災計画において、男女共同参画の視点についても取り入れられている。

第４次計画の内容についても検討する。 

(委 員) DV について、女性だけでなく、男性の相談窓口はあるのか。 

(委 員) 県で相談窓口を設けている。男性の方が相談しにくいとう現状がある。 

(委 員) 男性用の DV 相談ナビカードがあってもいいかもしれない。 

(会 長)  他に、意見等ございませんか。 

(委 員) なし。 

(会 長) それでは、基本目標Ⅱについては以上になります 

 

事務局より基本目標Ⅲについて説明。 

(会 長) 基本目標Ⅲについて委員の皆様から意見等ありますか。 

(委 員) 育休について、会社側の問題が大きいと思われる。育休取得に伴う会社側へ

の金銭的支援もあるため、それを会社側が認知できれば育休取得促進につな

がるのではないか。 

(会 長) 役場での男性の育休取得はあるのか。 

(事務局) ここ数年は、毎年１～２名程度いるかと思います。また、国家公務員は特に

推進しているようです。 
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(委 員) 施策の中に制度の周知について入れてはどうか。 

(事務局) 具体的な取組の中で取り入れていきます。 

(会 長)  他に、意見等ございませんか。 

(委 員) なし。 

(会 長) それでは、基本目標Ⅲについては以上になります 

 

事務局より基本目標Ⅳについて説明。 

(会 長) 基本目標Ⅳについて委員の皆様から意見等ありますか。 

(委 員) 移住について、もっと女性移住者が増えるような町にしたい。移住したくな

るような環境づくりが必要だと思われる。 

(事務局) 男女にとらわれず、すべての人がチャレンジできる環境づくりをしたい。 

(委 員) LGBT 等、性に関係なく個人を尊重した町にしたい。 

(委 員) 地域おこし協力隊についても、会津美里町は役場からのバックアップが手厚

く、人気があり定着率も高い。 

(会 長)  他に、意見等ございませんか。 

(委 員) なし。 

(会 長) それでは、基本目標Ⅳについては以上になります 

(会 長) それでは、本日の協議事項は以上となります。 

 

 

４ その他（省略） 

 

５ 閉   会（省略） 

 

以上、開催記録として報告します。 

 


